

Los Grupos de Desarrollo Rural han impulsado la creación de 4.000 proyectos de emprendimiento local desde 2009

El consejero de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente destaca en el Parlamento la labor desarrollada por los 52 grupos existentes en Andalucía

Redacción

Viernes 22 de junio de 2012 - 01:08



El consejero de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente, Luis Planas, ha resaltado en el Parlamento que, desde el comienzo de la actividad de los Grupos de Desarrollo Rural (GDR) andaluces en 2009, éstos han promovido el desarrollo de casi 4.000 proyectos de emprendedores rurales, contando para ello con una inversión pública de más de 162 millones de euros. Durante su intervención, ha puesto en valor también que gracias a estas actuaciones se han creado o consolidado más de 12.800 empleos en las áreas rurales, estando el 42% de estos

puestos de trabajo ocupados por mujeres.

Luis Planas ha alabado la gran labor que llevan a cabo los 52 GDR que actualmente existen en Andalucía, una provincia “pionera en la puesta en marcha del método Leader”.

Esta línea de actuación, apuesta por gestionar las políticas públicas en los territorios de forma directa y cercana apoyándose en la participación activa de los ciudadanos y respondiendo a las características específicas de cada comarca.

De esta forma, “se estimulan las potencialidades de cada ámbito de actuación”, ha comentado Luis Planas, quien ha añadido que los proyectos empresariales que se están impulsando en este marco “están contribuyendo sustantivamente a la diversificación del tejido productivo y a la dinamización social y cultural de las áreas rurales”.

Como ha explicado el consejero a los parlamentarios en respuesta a una pregunta sobre el impacto de las estrategias integrales de desarrollo en los ámbitos territoriales de los GDR, el Programa LiderA integra las estrategias de diversificación territorial que impulsan los Grupos de Desarrollo Rural de Andalucía y, por tanto, atiende a prácticamente todos los municipios rurales de la Comunidad -cerca de 700 pueblos andaluces donde residen 4 millones de habitantes-. Asimismo, ha recordado que este programa se puso en marcha en 2009 con una primera asignación de 217 millones de euros.

Haciendo referencia al último marco de programación del enfoque Leader (hasta 2008), la Consejería ha apoyado la puesta en marcha de más de 23.000 proyectos e iniciativas empresariales de muy diversos

sectores productivos, y que en este período se han creado más de 1.300 empresas y consolidado más de 2.300. Gracias a la puesta en marcha de estos proyectos, se ha logrado la creación y consolidación de cerca de 25.000 puestos de trabajo, siendo el 40% empleo femenino -más de 10.000 mujeres de zonas rurales-.

Estas políticas de desarrollo, como ha resaltado Luis Planas, “han supuesto una verdadera revolución en nuestros pueblos”, ya que han contribuido a fijar la población a los territorios y han mostrado una gran “eficacia para el impulso de la economía, la mejora de la calidad de vida y el desarrollo de la identidad rural”.